



魂 智 和

令和5年6月2日（金）

TEAM 戸上

千曲市立戸倉上山田中学校だより NO. 4

文責 久保田隆昭

昨年度までは、新型コロナウイルスの影響により中止となったり、延期となったりする行事が多かったのですが、今年度は大きな影響なく無事に行事を行うことができています。そんな中、5月23日（1年生は24日まで）に1、2学年でそれぞれ体験学習が行われました。

1 学年 宿泊体験学習

1学年の自然体験学習が菅平高原で1泊2日の日程で行われました。大自然に包まれながら、オリエンテーリング、レクレーション、キャンプファイヤー、ハイキングなどのさまざまな体験活動を行いました。1日目は雨が降り続き、実施できるのか心配していたキャンプファイヤーでしたが、夕方には一時的に雨が上がり、実施することができました。

2日目は寒い朝でしたが、元気よく牧場ハイキングに出かけました。中学校に入学して初めての大きな行事でしたが、仲間とともに過ごす中でお互いのよさに気づくことができ、クラスの和も深まりました。生徒一人ひとりも大きく成長した2日間でした。



2 学年 農業体験学習

数日前の天気予報では「晴れ」の予報だったのですが、いつの間にか「雨」の予報となってしまいました。朝の出発時から雨模様で現地に着いた時は雨足が強くなっていました。加えて気温も上がらず、寒い中での実習となりました。午前中の「森作り」（下草を刈ったり、木を切り倒したりする）のグループは雨により活動ができず、柴刈りによって整えられた森林の様子を見学しました。午後になると多少天気もよくなり、午後のグループは活動することができました。各ワークショップ（ジャム作り、炭焼き、木工等）の活動では、講師の先生方の説明を聞きながら活動を進めていきました。活動を通して、人と自然との関わりや職業観・勤労観、集団行動の在り方、クラス・学年の絆等々、普段の学校生活では学べない多くのことを学ぶことができたように感じております。



2学年は、夏に職場体験学習を行います。ここでの経験を生かして臨みたいですね。

「戸上中コミュニティスクール・チームつばさ」について

本校では6年前にコミュニティスクール・戸上中「チームつばさ」の立ち上げをしました。コミュニティスクールとは、地域住民の皆さんに、日常的に学校に来ていただき、子どもたちのことを支援したり、子どもの教育や学校運営について話し合ったりと、学校と地域が「こんな子どもたちを育てたい」という願いを共有しながら、一体となって子どもを育てる持続可能な仕組みを持った地域と共にある学校のことです。

本校では、運営委員としてお願いをした地域の方々と、協力していただける地域ボランティアの方々とで、「戸上中コミュニティスクール・チームつばさ」の活動を行っています。本年度も次のように実施していく予定です。

【チームつばさ運営委員会】

◎リーダー（委員長） 竹鼻泰晴さん（上山田公民館長）

○サブリーダー（副委員長） 坂田 博さん（戸倉公民館長）

他に、各地区から5名の方が委員として参加してくださっています

【主な活動】

- ・運営委員会の実施 年2～3回予定
- ・学習サポート
 - *読み聞かせ会（特別支援学級 読書週間など） *読み語り会の指導
 - *地域学習の講師 *水曜つばさタイムSPでの学習支援（予定） 等
- ・環境・安全サポート
 - *植え込みや花壇の整備支援 等
- ・スポーツ・文化活動サポート
 - *部活動運営委員会による部活動への支援
 - *スポーツ・文化活動支援
 - 千曲坂城クラブへの支援検討 等

地域の方に感謝です！

☆5月の活動から



特別支援学級 読み聞かせ



植え込みの除草作業
ボランティア

…教務徒然草…

先週、今週は「衣替え移行期間」だった。しかし、30℃を越す暑い日があるかと思えば、肌寒く感じる日もあり、なかなか服装の調節が難しく感じられた。そんな中、昨年度から導入されたポロシャツで過ごす生徒もおり、なかなか賢い選択だなあと感じた。

ポロシャツ…と言えば、昨年度の修学旅行を思い出す。昨年度、私は3学年の担当であり、4月の修学旅行を楽しみにしていた。ところが延期となり、8月下旬の実施となった。

夏の修学旅行は私自身も初めての経験で、とにかく暑さが心配だった。そんな時に渡りに船となったのがポロシャツの導入であった。3年生は先行導入で購入し、修学旅行時の服装として取り入れた。修学旅行…という服装をしっかりと整えることが大前提としてあるのだが、まずそこを割り切って「ポロシャツ、ハーフパンツ」で過ごしてもよいということにした。よくしたもので、そのような服装であっても生徒なりに節度をわきまえ、だらけた服装で過ごすことなく3日間を終えることができた。



今年もポロシャツを着てもよい時期を迎える。この時期のポロシャツを着た生徒たちの姿が、新たな戸倉上山田中学校の風景となっている。